



Liebe Schülerinnen und Schüler,  
sehr geehrte Lehrkräfte und Eltern,  
verehrte Aussteller und Organisatoren,

es ist mir eine große Freude, Sie alle zum „5. Hybriden Berufsbasar 2026“ zu begrüßen. Dieses Format hat sich als wertvoller Baustein für die Berufsorientierung in unserer Stadt etabliert und gibt jungen Menschen die Möglichkeit, sich aus erster Hand über berufliche Möglichkeiten zu informieren.

Der deutsche Arbeitsmarkt steht aktuell vor großen Veränderungen: Die Zeit des beständigen Beschäftigungswachstums ist vorbei, und die demografische Entwicklung bringt neue Herausforderungen mit sich. Prognosen für 2026 zeigen, dass die Beschäftigungszahlen erstmals leicht zurückgehen, u.a. weil mehr ältere Arbeitnehmer in den Ruhestand gehen als junge Menschen nachkommen. Besonders der Fachkräftemangel, der sich in vielen Branchen bemerkbar macht, erfordert innovative Bildungs- und Ausbildungswege sowie eine enge Zusammenarbeit von Schulen und Unternehmen. Gerade deshalb gewinnt die Berufsorientierung an unseren Schulen noch weiter an Bedeutung und ich bin stolz, dass Nürnberg mit Formaten wie dem Berufsbasar vorangeht und als Vorbild für die ganze Region dienen kann.

Im Rahmen des Berufsbasars 2026 erwarten die Besucher wieder zahlreiche attraktive Aktionen: Dazu gehört das beliebte Azubi-Speed-Dating, bei dem Schülerinnen und Schüler in kurzer Zeit persönliche Kontakte zu potenziellen Ausbildungsbetrieben knüpfen und sich direkt vor Ort um Praktikums- oder Ausbildungsplätze bewerben können. Ein weiteres Highlight ist die exklusive Meet&Greet-Veranstaltung mit dem diesjährigen Titel: „Sprachbrücken bauen - Herausforderungen und innovative Wege im Übergang von Schule und Beruf.“ Ergänzt wird das Programm durch den virtuellen Berufsbasar, der im Anschluss an die Präsenzveranstaltung spannende Schwerpunkte wie Praktikumsmöglichkeiten und Karrierewege digital zugänglich macht.

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
nutzt diese Chance! Die Arbeitswelt ist im Wandel. Wer gut informiert ist, kann aktiv und selbstbewusst den eigenen Weg gestalten. Fragt, sucht die Begegnung, und lasst Euch inspirieren. Die Unternehmen und Aussteller sind hier, um mit Euch zu die Zukunft zu gestalten.

Mein Dank gilt den Organisatorinnen und Organisatoren der Wirtschaftsschule Nürnberg und der EBIUS Projektagentur sowie allen Partnern, die dieses Event mit viel Engagement ermöglichen. Ebenso danke ich allen Unternehmen, die unsere jungen Talente fördern sowie den Lehrkräften für ihre wertvolle Arbeit. Ein herzlicher Dank auch an die Sparkasse, die als Schirmherrin die Präsenzveranstaltung unterstützt. Nicht zuletzt gilt mein Dank den Schulleiterinnen und Schulleitern, die ihren Klassen den Basar-Besuch ermöglichen.

Ich wünsche allen Beteiligten bereichernde Gespräche, neue Perspektiven und viel Erfolg beim Einstieg in die Berufswelt, sowohl vor Ort als auch online!

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Ihr Marcus König".

Marcus König  
Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg